



Cosme literie surfe sur le made in La Ferté

•Carine ROBINAUT



Chez Cosme literie, il faut environ une heure pour fabriquer un matelas standard, qui pèse de 60 à 70 kilos.
Carine ROBINAUT

Cosme literie a été créée en 2014. Mais ce n'est qu'en juillet 2021 que l'entreprise normande a posé ses premières machines, son atelier de production en somme, dans les anciens bâtiments de FCI, rue Robert-Sur-mont, à La Ferté-Bernard, précédemment encore des entrepôts de stockage de Souriau.

Cet atelier literie de 2000 m² baptisé PNL, abrite deux couturières « aux doigts de fées » que vante la marque, Coralie et Chantal, et leur responsable, Jean.

Baptiste et Alexandre, deux entrepreneurs

La matelassier français, et sur-mesure, qui a fait le choix de matières 100 % écologiques pour sa conception, c'est d'abord l'histoire de deux hommes, deux copains, deux trentenaires : Baptiste Derez, et Alexandre Tepper. Ce sont eux que les autorités ont largement plébiscités, lors de l'inauguration de leur société, mardi matin.

Le Nantais et le Parisien ont été

salués pour leur sens de « l'entrepreneuriat ». Et les deux amis, qui ont foulé les bancs de la même école de commerce, ont déjà des envies de développement. Si Baptiste fourmille d'idées, Alexandre, lui, est là pour tempérer, assure-t-il tout sourire, derrière ses lunettes. Pour autant, les projets sont là. Après avoir lancé trois boutiques à Lyon, Nantes, et Paris, pour leurs matelas, les deux hommes envisagent d'occuper leurs nouveaux locaux plus largement...

Un atelier pour le linge de lit en projet « **Nous disposons d'un étage, libre. Nous aimerions l'exploiter** », lâche Alexandre. En clair, si aujourd'hui Cosme travaille avec des partenaires pour ses accessoires, les deux compères aimeraient produire eux-mêmes leur linge de lit.

« **Quand nous aurons assez de production, nous aimerions installer un atelier de couture de linge de lit en lin et de tissu en coton. Cela nous permettrait de développer de nouvelles gammes, et même des gammes éphémères.** »

Une évolution qui ne sera pas synonyme d'embauches à foison.

« **Nous aimerions repasser à cinq personnes sur le site début 2023. L'activité a stagné un peu ces derniers mois alors qu'elle était en très grande expansion** », reconnaît le co-fondateur. « **Si possible, dans la foulée, nous aimerions avoir une équipe de six ou sept personnes, avec ce nouvel atelier.** »

Mais le duo est plutôt du genre à

ménager sa monture. Doucement, mais sûrement. Voilà son credo. « **Notre clientèle est française, essentiellement. Nous commercialisons un peu en Suisse et en Belgique.** » Des particuliers, notamment. « **Nous ven-dons des matelas haut de gamme, dont le prix oscille entre 1100 et 1300 €, et 200 € pour un matelas bébé. Nos matelas sont fabriqués à la commande, et sur mesure en fonction des besoins des dormeurs** », détaille Baptiste. Qui appuie sur des matelas et de la literie 100 % naturels et personnalisables. Du made in France qui pourrait également séduire plus largement... « **On fait un peu de gîtes et maisons d'hôtes. Et nous aimerions travailler avec des architectes d'intérieur.** »

Une histoire de famille

Baptiste et Alexandre ont fondé Cosme en 2014. Mais l'histoire de ces deux jeunes talents prend sa genèse 50 ans auparavant, en Normandie...

Baptiste est en effet la 3^e génération d'un savoir-faire familial de l'utilisation de fibres naturelles dans l'univers de la literie. L'équipe de l'atelier PNL, à La Ferté-Bernard, est composée des salariés qui étaient ceux de son père et que l'entreprise, dotée d'une philosophie tournée vers l'humain, a embauché à son compte.

■